
令和 5年度第 4回 支えあいのまちづくり協議体（月島地域）実施報告 

 

中央区に住む方・働く方ができる支えあいの形について、身近な地域で話し合う「支えあいのまちづくり

協議体（月島地域）」の令和 5年度第 4回目を、月島地域で開催しました。 

 

１ 実施日 

  令和 6年 2月 19日（月）14:00～15:30 

 

２ 出席者 

  日頃高齢者と関わる機会の多い地域住民、関係機関、生活支援コーディネーター 10名 

 

３ 内容 

 ・各メンバー近況報告 

 ・前回の振り返り 

 ・意見交換：①勝どき一丁目アパート 1号棟でのスマサポまつりの実施について 

②晴海地区のまち歩き実施について 

③広報紙となりぐみ（第 2号）の記事について 

 

４ 出席者近況報告 

  地域の様子や高齢者の現状について、各々から報告を行った。 

✓ 以前からマンションで見守っている高齢者がいるが、家の鍵やクレジットカードが見つからな

かったりしており認知症が進んでいる。施設も探しておりなかなか見つからない状況だが、地

域の皆に助けてもらいながら生活している。 

✓ 晴海フラッグの入居が開始されじわじわと人口が増えている。デイサービスやヘルパーの事

業所の数がなく、今後どうなるのか、地域のケアマネたちは戦々恐々としている。 

✓ 介護タクシーを頼みたいという相談が増えてきた。 

✓ 地域の中で気にかけている方がおり家族の顔も忘れているようだが、私の勤める事業所のこ

とを覚えてくれている。認知症が進んでいるがここに来れば大丈夫、安心なところという昔の

記憶は残っており、嬉しく感じる。 

✓ 自宅に訪問しても家に誰もおらず、かかっている病院に問い合わせても個人情報で教えても

らえず苦労している。 

✓ 自宅にヘルパーと訪問するときにオートロックが 3個もあるためなかなか入れない。家にたど

り着いたときは 15 分経過しており、ヘルパーの働く時間がほとんどない。そういったことで苦

労しているという話があった。 

✓ 勝どきに新たにできたマンションにはジムやフリースペース、キッズルームがあり、交流が図ら

れている。マンション中のいろいろなコミュニティ施設を利用されている方が結構いる印象。 

✓ タワマンの中でも認知症の方がおり何件かそういうケースもおとしよりセンターでも関ってい

る。鍵が 3 箇所程ある所がほとんどで、出ると入れなくなったりマンション内でも迷ってしまい

自分のフロアに行けないといったことが見られる。 

✓ 豊海にも再開発でマンションができて晴海フラッグもできるとなると、高層マンションにおける

高齢者の課題がかなりいろいろ出てくるのではという懸念がある。 

✓ 晴海フラッグに入居予定の方が相談に来たりケアマネを探しているが、なかなか決まらない。 



✓ 中央区内、特に月島地域のケアマネ事業所が少ない。 

✓ 介護報酬の改定によりケアマネが 1人で持てる件数が 40件から 45件になる。 

✓ 同じマンションに住んでいる 85 歳を過ぎた兄弟が気になっている。今年になって 3 回電話

が来た。テレビが映らない、トイレから水が溢れた、ガスレンジから音がするといった内容で、

マンションに高齢者だけで住むのは本当に大変なことだと感じる。 

✓ タワーマンションに住んでいる方もいる中で介護拒否がある方の支援が今後表在化してくる

可能性がある。 

 

５ 意見交換 

（1）勝どき一丁目アパート 1号棟でのスマサポまつりの実施について 

・3月の開催を予定していたが、自治会の希望としては 5月。 

・参加は事前申込みではなく当日自由参加。 

・何かイベントと抱き合わせで実施。 

・オレオレ詐欺の講習を警察に依頼。→フィッシングメールも多いので注意喚起もできたらベスト。 

・スタッフの強みを生かして介護相談や健康相談の窓口を設ける。 

・おしながきに Aセット Bセットと記載する。 

・親しみを持ってもらえるようニジノコを入れる。 

・メンバーが得意とする折り紙のレクチャー動画を YouTubeで作成する。 

 

（2）晴海地区のまち歩き実施について 

・次回は 2グループに分かれて実施する。 

・はるみらい、晴海ふ頭公園、ららテラス、出張所等を見て周る。 

・3～5丁目全てを周るとかなり長距離になるのでいくつかウォーキングコースを考えてみてはどうか。 

・4月末頃に 2回目のまち歩きを実施したい。 

・佃や月島地区から晴海へのアクセス方法を調べたほうがよい。 

 

(3)広報紙となりぐみ（第 2号）の記事について 

・広報紙面は片面でよい。 

・似顔絵のインパクトが強いため、インタビューに行ったメンバーの似顔絵を載せ、メンバーからのまち

歩きの感想を吹き出しで入れる。 

・掲示ではなく町会回覧してはどうか。 

 

６ 次回の予定 

   次回の協議体は 4月末にまち歩きを兼ねて開催予定。 

 

【当日写真】 

 


